

## CHAMBRE DES COMMUNES

Le mercredi 10 mai 1989

La séance est ouverte à 14 heures.

Prières

### DÉCLARATIONS DE DÉPUTÉS

[Traduction]

#### LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

LE 41<sup>E</sup> ANNIVERSAIRE DE LA CRÉATION DE L'ÉTAT D'ISRAËL

**M. Bill Attewell (Markham):** Monsieur le Président, c'est le 14 mai 1948, soit le 5 du mois de *iyar* du calendrier hébraïque de cette année-là, que l'État d'Israël a été créé, marquant la réalisation d'un rêve sioniste et offrant un havre aux personnes déplacées par les tragiques conséquences de l'holocauste.

David Ben Gourion, le premier premier ministre d'Israël, a bien décrit l'âme et l'esprit du peuple israélien en ces termes:

L'essence et l'importance de l'histoire des Juifs résident dans la préférence pour la qualité contre la quantité. Pour notre sécurité, notre survie et notre rang dans le monde, et pour la préservation de l'héritage de nos prophètes jusqu'à la fin des temps, Israël doit lutter sans cesse pour s'améliorer sur les plans moral, culturel, technologique et social pour former un peuple unique.

Israël est devenu un beau pays, débordant d'activité. Le désert est effectivement devenu florissant, comme je l'ai constaté durant mon séjour.

Bien qu'Israël ait eu à faire face à de nombreuses guerres et de nombreux conflits au fil des années, il a traversé une période particulièrement difficile depuis un an et demi.

En souhaitant un heureux anniversaire à Israël, nous prions pour qu'on trouve un moyen d'assurer une paix durable. Personne ne désire plus ardemment cette paix que les Israéliens. Shalom.

\* \* \*

#### HOMMAGE

LE DÉCÈS DE KEVIN BROWN

**M. Svend J. Robinson (Burnaby—Kingsway):** Monsieur le Président, je prends la parole pour rendre hom-

mage à un Canadien et à un ami hors du commun qui est mort hier, Kevin Brown de Vancouver.

Kevin était un des fondateurs de l'association des sidatiques qui a livré sa propre bataille contre le SIDA pendant près de quatre ans, en survivant à huit pneumonies. Homme d'origine modeste qui a donné un visage humain au SIDA, il luttait pour toutes les victimes de cette maladie.

Il nous a tous mis au défi, les particuliers comme les gouvernements, de faire beaucoup plus pour combattre et prévenir cette terrible maladie qui a tué plus de 1 400 Canadiens, et d'entourer d'affection et de réconfort ceux qui en sont atteints.

En tant qu'homosexuel fier de l'être, il s'est élevé contre la discrimination en ces termes:

En tant que sidatiques, nous livrons une bataille quotidienne pour survivre avec cette redoutable maladie; nous réveiller le matin est un miracle et parvenir jusqu'au soir, un exploit. Par conséquent, comme il est cruel pour ceux d'entre nous qui sommes homosexuels, non seulement de devoir lutter contre le SIDA, mais aussi de subir l'ostracisme injuste de notre société.

On ne peut rendre de plus grand hommage à Kevin Brown que d'honorer l'important message qu'il nous a tous adressé.

\* \* \*

#### LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

LE 41<sup>E</sup> ANNIVERSAIRE DE LA CRÉATION DE L'ÉTAT D'ISRAËL

**Mme Shirley Maheu (Saint-Laurent):** Monsieur le Président, j'interviens aujourd'hui pour souligner le 41<sup>e</sup> anniversaire de la création de l'État d'Israël.

Deux mille ans se sont écoulés depuis la diaspora et le peuple juif, après les horreurs de l'holocauste nazi, a finalement fondé le foyer national dont il rêvait. Israël est devenu la patrie des Juifs qui sont maîtres maintenant de leur destin.

L'État d'Israël a vite acquis de la maturité après des années de heurts violents avec ses voisins. Je souhaite la paix et le bonheur au peuple juif dans cette région troublée du monde et je prie instamment le Parlement de célébrer cet anniversaire avec la communauté juive canadienne.